

Fundación para la Innovación Agraria lidera primer encuentro de Mujeres Agro Innovadoras en Tarapacá

Más de 30 representantes de distintas instituciones vinculadas al sector silvoagropecuario participaron del primer Encuentro Conecta Red Mujer Agro Innovadora en Tarapacá organizado por la Fundación para la Innovación Agraria del Ministerio de Agricultura (FIA). El encuentro tuvo como finalidad promover la conexión entre las y los actores del ecosistema de emprendimiento del Agro con el objetivo de potenciar el impulso innovador a través del levantamiento de experiencias de éxito y aprendizajes.

“Necesitamos avanzar en innovación para la agricultura, pero también avanzar en la inclusión de las mujeres del rubro agropecuario en las instancias de innovación agraria. Es por esto que a través de FIA nos reunimos con mujeres, y también hombres, que pueden hacer un aporte desde sus distintas áreas, ya sea el servicio público,

la empresa privada, la universidad y la misma sociedad civil, para que avancemos en una mayor integración y equidad en el desarrollo tecnológico para el mundo agrícola”, expresó el seremi de Agricultura de Tarapacá, Eduardo Justo.

El representante de FIA en Tarapacá, Felipe Olivares, agregó que “estamos muy contentos con esta actividad que se enmarca en el programa de Mujeres Agro Innovadoras y que busca visibilizar el trabajo que hacen las mujeres en el sector silvoagropecuario, tanto en la academia y la investigación como en el sector productivo. Fue una instancia en la que pudimos compartir experiencias y diferentes visiones, levantar brechas e identificar oportunidades para seguir apoyando a las mujeres agro innovadoras”.

Hasta la actividad, desarrollada en el Centro Acelerador de Proyectos Sociales Victoria del

Gobierno Regional de Tarapacá, llegaron representantes de la Oficina de Fomento Productivo de la Municipalidad de Huara, la Comisión Nacional de Riego, Corfo, empresa SQM, Universidad SEK, Mujeres Non Stop y el Consorcio del Desierto, además de las

Mujeres Agro Innovadoras FIA Camila Juantok, apicultora de Pica, e Ingrid Poblete, investigadora del proyecto Vino del Desierto de la Universidad Arturo Prat.

Camila Juantok, reconocida como Mujer Agro Innovadora 2022, expresó que esta

instancia colaborativa permitió “darnos a conocer como mujeres innovadoras y también para establecer redes con otras mujeres. Hicimos un trabajo grupal y participativo para poder vislumbrar las brechas que tienen las mujeres en el campo y que les impiden innovar. Estoy muy agradecida de participar en la instancia, de que me permitieran hablar sobre mi experiencia y mi opinión sobre la Agricultura Familiar Campesina y las mujeres. Ojalá esto pueda convertirse en una red de apoyo mutuo”.

La investigadora y coordinadora del

equipo de la Universidad SEK, María Laura Navarrete, valoró la instancia que impulsa FIA como espacio para la colaboración entre mujeres del ecosistema de emprendimiento e innovación: “En el proyecto Jóvenes Rurales 4.0, que ejecutamos como Universidad SEK, nos hemos encontrado con que existe un amplio interés por parte de las mujeres rurales en formarse para contribuir al desarrollo de sus localidades y la región a partir de ideas innovadoras. En ese sentido, este taller es una nueva oportunidad para una mayor equidad de género en el sector”.

